



Rome, 31 Juillet 2021

COMMUNIQUÉ EN VUE DU XIX CHAPITRE GÉNÉRAL

« Je suis la vigne, vous les sarments. Qui demeure en moi, et moi en lui, porte beaucoup de fruit » (Jn 15, 5)

Chers confrères, nous vous saluons fraternellement.

Comme indiqué au n. 147 de notre Règle de Vie, dans un esprit de gratitude et d'espérance, le Supérieur Général, avec le consentement de tout le Conseil Général (CG), **avait convoqué le 19ème Chapitre Général de l'Institut** qui devait se tenir à Rome, à la Curie Générale, du 5 septembre 2021 au 10 octobre 2021. Dans une lettre datée du 15 mars 2021, le CG a informé l'ensemble de l'Institut des résultats des réunions, tenues en présence et/ou par voie télématique, avec les membres de la Direction Générale, la communauté de la Curie et tous les Capitulaires, qui avaient eu lieu dans les semaines précédentes.

Les résultats de ces réunions ont fait prendre conscience au Conseil général que les conditions n'étaient pas réunies pour pouvoir tenir le Chapitre général en septembre 2021 à la Maison générale de Rome, en toute sécurité. Il a donc été communiqué à l'ensemble de l'Institut que le CG penchait pour le report du Chapitre à une date qui serait décidée lors de la Consulte de juin. Aujourd'hui, à l'issue de la consulte, nous avons l'intention de rendre explicites à la fois les décisions auxquelles nous sommes parvenus et les mesures que nous avons prises pour y parvenir.

Instruments de discernement.

Dans la première moitié du mois de juin, deux réunions télématiques ont eu lieu entre le CG et, respectivement, la Commission pré-capitulaire (8 juin) et les délégués au Chapitre (14 juin). Avant ces deux réunions, le CG avait souhaité faire circuler un questionnaire télématique à tous les délégués du Chapitre pour mieux connaître la situation épidémiologique dans toutes les circonscriptions, les conditions de voyage et l'état d'avancement du processus de préparation du Chapitre au niveau des circonscriptions. L'analyse des réponses au questionnaire a révélé un tableau plutôt rassurant du point de vue de la couverture vaccinale des membres du Chapitre et des possibilités pour ceux qui n'ont pas encore été vaccinés, d'accéder au vaccin à temps pour le Chapitre. Les obstacles à la possibilité de se rendre à Rome étaient également marginaux.

Résultats de la réunion télématique avec les délégués du Chapitre.

Le 14 juin, 64/69 des membres du Chapitre se sont connectés électroniquement avec le CG pour une consultation d'orientation. Après la présentation du tableau qui s'est dégagé de l'analyse du questionnaire, le dialogue et les enquêtes nécessaires ont été organisés pour connaître l'opinion des délégués sur certaines questions sur lesquelles la CG devait prendre une décision.



- L'un des points discutés a été la facilitation du Chapitre : son report a rendu impossible la participation du frère Biemmi. *A la question de savoir si les membres du Chapitre souhaitaient maintenir l'option d'un Chapitre avec un facilitateur externe, 86% des votants ont confirmé la nécessité de cette option.*
- En ce qui concerne la possibilité de tenir un Chapitre par voie télématique selon les conditions indiquées par la Congrégation pour la vie consacrée, publiée le 28 mai, *la majorité des délégués (52%) s'est déclarée contraire. Les 48% restants se sont prononcés en faveur d'un Chapitre en deux phases : l'une impliquant une assemblée pour recueillir les informations nécessaires - à tenir par voie électronique - et l'autre impliquant le discernement, les décisions et les élections - à tenir en présence.*
- A la question de savoir où tenir le Chapitre, *71% ont indiqué Rome comme lieu souhaitable, dans notre Maison Généralice.*
- Sur la dernière question, concernant la date du Chapitre, les orientations exprimées ont été plus difficiles à interpréter : sur une période de six mois, de février 2022 à juillet 2022, *aucun mois n'a reçu une préférence claire, à l'exception du mois de juin, qui s'est avéré être celui avec la préférence relative la plus élevée (36%).*

La décision du Conseil général

Sur la base de ce processus de discernement par étapes, le CG a décidé de soumettre à la Congrégation pour les religieux (CIVCSVA) une **demande d'autorisation de reporter le Chapitre déjà convoqué et de le convoquer à nouveau à Rome, à la Curie générale, du 1er au 30 juin 2022**. Ayant reçu le 22.7.2021 (Prot. 58191/2021) du CIVCSVA l'avis conforme à la demande présentée, le Conseil général a rendu publique la nouvelle date.

Le calendrier du chemin vers le XIX Chapitre général.

Les autres décisions prises par le CG concernent les étapes du processus de préparation du Chapitre à partir de la nouvelle date de convocation, qui sont établies comme suit :

- Réponse au questionnaire personnel : chaque confrère qui ne l'a pas encore fait est prié de le remplir et de **l'envoyer à la Commission pré-capitulaire avant le 31 juillet 2021 (questionariocapitolo2021@gmail.com)**.
- Période couverte par les rapports des Circonscriptions, des Continents et de la Direction générale : tous les rapports doivent couvrir la période allant du début du sexennat à septembre-octobre 2021, date de l'expiration naturelle du mandat de la CG.
- En ce qui concerne les dates finales pour la présentation des rapports à la commission pré-capitulaire :
 - **Rapport de la Direction Générale ; avant le 30 septembre ;**
 - **Rapport du Conseil général : avant le 31 octobre ;**
 - **Rapports des Circonscriptions et des Continents : avant le 30 novembre ;**
- Première réunion de la Commission pré-capitulaire à Rome : du 15 janvier jusqu'à, approximativement, la fin du mois de février 2022.
- **XIX Chapitre général : du 1er au 30 juin 2022.**



Le choix de juin 2022 présente l'avantage incontestable d'éviter que la célébration du Chapitre n'interfère avec d'autres activités du Centre de Formation Permanente, telles que l'ACFP, la formation continue des confrères étudiants et les spécialisations. L'ACFP se déroulera sous une forme abrégée de six mois, la phase "romaine" se terminant à la fin du mois de mai et le reste en dehors de Rome.

Emplacement du Chapitre général.

Le choix de Rome comme lieu de tenue du Chapitre a comme première option et souhaitée l'utilisation de la Maison Généralice. Si, malheureusement, la situation épidémiologique ne permet pas d'assurer la distance nécessaire et l'utilisation générale de la salle capitulaire, un autre lieu plus approprié doit être choisi dans les environs de Rome. **L'utilisation de notre maison, si possible, présente des avantages économiques** indéniables, permettant d'utiliser en interne une partie des ressources mises à disposition par le budget de la Direction générale pour le Chapitre, facilitant ainsi la durabilité économique de la Maison généralice.

Processus électoral du Chapitre - substituts.

Un certain nombre de circonscriptions ou de collèges électoraux n'ont pas encore indiqué le prêtre et le Frère remplaçants. Le moment venu, le CG donnera des instructions détaillées sur la manière et le moment de mener à bien le processus électoral qui conduira à l'identification de tous les suppléants des délégués.

Nous prions pour que le processus se poursuive avec l'aide de Dieu qui, par son Saint-Esprit, nous éclaire, nous encourage et nous aide. Que notre Mère Marie, Saint Joseph et Saint Daniel Comboni intercèdent pour nous tous. En communion.

P. Tesfaye Tadesse Gebresilasie
Père Général

P. Jeremias dos Santos Martins
Vicaire Général

P. Ciuciulla Pietro
Assistant Général



P. Alcides Costa
Assistant Général

Fr. Lamana Cónsola Alberto
Assistant Général

